



Diario Al día

Noviembre 2023
Edición N°634
Máx. 29°-Min.13°
www.diarioaldia.cl

·Llay-Llay · Catemu · Panquehue · San Felipe · Putaendo · Santa María · San Esteban · Los Andes · Calle Larga · Rinconada de los Andes·

EL VALLE DE ACONCAGUA SUMA NUEVA FARMACIA POPULAR



Comienzan exitosamente obras de construcción de la Farmacia Comunitaria de Calle Larga

Pág.2

Andina incentiva a pequeñas y medianas empresas locales a participar en sus procesos de licitación

Pág.3

Alcalde Rivera anunció medidas para constantes incendios de escombros en recinto del borde río

Pág.4

Alcalde Ortega recibió el título honorífico "alcalde solidario e influyente de Latinoamérica 2023" en Bogotá



NOS INSCRIBIMOS EN LA CARRERA DE LA CARBONO NEUTRALIDAD

Creemos en la energía transformadora del deporte, por eso Colbún neutralizará toda la huella de carbono de los Panamericanos y Parapanamericanos con bonos de carbono provenientes de sus centrales de energía renovable.

Transforma • Impulsa • Sueña

Andina incentiva a pequeñas y medianas empresas locales a participar en sus procesos de licitación

La división fue sede de una jornada en la que proveedores locales recibieron orientación y además pudieron presentar sus negocios.

Como una forma de entregar orientación e incentivar a proveedores locales a participar en sus próximos procesos de licitación, Codelco Andina se reunió con un grupo de Pequeñas y Medianas Empresas (PYMES) representantes de diversos puntos de la Región de Valparaíso.

La actividad, que se desarrolló en el edificio institucional de la división en Los Andes, es parte de una nueva etapa de trabajo que se ejecuta en el marco del programa de Codelco “Juntos Emprendemos de Local”.

En la ocasión las y los representantes de las empresas presentes, recibieron orientación acerca de esta iniciativa y además tuvieron la oportunidad de realizar una breve presentación sobre el alcance de sus servicios.

Un espacio que fue valorado por quienes se sumaron a esta invitación de División Andina. “Es genial, una muy buena oportunidad y estoy súper agradecida de haber sido invitada a participar porque este espacio que ofrece Codelco Andina es muy bueno para quienes somos más pequeños”, dijo Leslie Simonelli, de la empresa Servicios Gastronómicos Simonelli.

En tanto, José Astudillo, de la Empresa IMES, comentó que “fue un momento muy importante porque Codelco nos abre la puerta para mostrar nuestros servicios y eventualmente poder ser proveedores de la empresa. Es una oportunidad que agradecemos porque siempre se hace difícil para una empresa que es más pequeña”.

Por su parte, Sofía Manzur, de la empresa SURGEM, explicó que “esta fue una muy buena instancia para dar a conocer nuestras empresas ya que la Región de Valparaíso es muy amplia y somos varias empresas las que queremos mostrarnos. Es ideal para darnos a conocer”.

Con esta actividad, Andina busca que las pequeñas y medianas empresas de sus zonas de influencia, tengan mayores opciones de desarrollo. “Para División Andina es muy importante apoyar a través de este programa el desarrollo de pequeños y medianos empresarios, entregándoles información e incentivando su participación en futuros procesos de licitación de Codelco. Es un esfuerzo que está en línea con los objetivos corporativos y pensado para cumplir nuestra meta que es aumentar en un 60 por ciento de aquí a 2030, los bienes y servicios suministrados por proveedores locales”, destacó Luis Hernán Concha, gerente de Sustentabilidad y Asuntos Externos de Andina.

Durante el encuentro, las y los asistentes tuvieron la oportunidad de recibir asesoría personalizada e inscribirse en la red de negocios de la Cámara de Comercio de Santiago, a través de un stand que se dispuso como parte de las actividades contempladas en la reunión.

Además se dieron a conocer mejoras implementadas por Codelco en el sistema de contratación y compras, como asimismo un reforzamiento en las campañas de atracción, inscripción y validación de registros, tanto presenciales y online en divisiones como en forma corporativa.

Este encuentro presencial fue una iniciativa impulsada por Codelco Andina y ejecutada en conjunto por Consultora Gestión Social y Corporación Simón de Cirene, en el marco del Programa “Juntos Emprendemos de Local” 2023- 2024.



Alcalde Manuel Rivera anunció medidas para dar solución a constantes incendios de escombros en recinto privado del borde río

El alcalde de Los Andes, Manuel Rivera, abordó la actual problemática sanitaria en Los Andes y anunció acciones concretas para solucionar el histórico problema de incendios subterráneos en el borde del Río Aconcagua, en el sector norponiente de la comuna.

En una reciente declaración, el alcalde Rivera destacó que la acumulación de escombros en este sector de la ciudad, “se ha convertido en uno de los asuntos medioambientales más complejos en Los Andes, afectando especialmente al sector norponiente de la comuna”. Señaló en primer lugar, que las quemas de residuos tienen lugar en un terreno de propiedad privada, perteneciente a un particular.

Como respuesta inmediata, el alcalde anunció: “se oficiará al propietario del terreno para que realice un cierre perimetral y asuma la responsabilidad de la emergencia. En caso de falta de cooperación, se tomarán las acciones civiles correspondientes”.

En relación con la respuesta ante la emergencia, el alcalde resaltó la rapidez de los equipos municipales de las unidades de Operaciones y Emergencia, con el apoyo crucial de Bomberos de Los Andes para extinguir sucesivos focos de humo que afectan el diario vivir y la salud de muchas familias andinas. Gracias a estas acciones efectivas, se ha logrado controlar la situación.

En términos de medidas a mediano plazo, el alcalde anunció la implementación de acciones concretas, como movimientos de tierra o compactación, con el objetivo de encontrar una solución definitiva al problema de la basura en el sector. Asimismo, se llevarán a cabo otras medidas preventivas, como la instalación de barreras, señaléticas y el aumento del patrullaje en la zona. Además, se implementarán zanjas y pretilas para evitar el ingreso de camiones y prevenir que personas inescrupulosas utilicen el espacio como vertedero.

Por su parte el Director de Desarrollo Comunitario, Sergio Salazar, explicó que este terreno pertenece a un privado, “Inversila”: “sociedad de inversión que hace 40 años adquirió estos terrenos con algún objetivo estratégico, pero se ha preocupado poco de la conservación y la verdad es que es impresionante para los vecinos de Los Andes ver en qué se ha transformado este sector del borde río”. Agregó: “nosotros estamos emplazando al privado, le entregaremos los antecedentes a la Autoridad Sanitaria justamente para que sus dardos se dirijan a quien tiene la responsabilidad primigenia de cuidar este sector, que es el dueño”.

El jefe de DIDECO declaró además que de acuerdo a la ley de urbanismo y construcciones, es la mencionada sociedad la que tiene la obligación de cercar o cerrar, para impedir el paso al sitio eriazos. “Nosotros vamos a buscar todas las acciones legales que nos correspondan, y evitar que esto siga ocurriendo”.



Alcalde Ortega recibió el título honorífico "alcalde solidario e influyente de Latinoamérica 2023" en Bogotá

Durante esta mañana, la máxima autoridad Comunal recibió este reconocimiento de parte de la fundación colombiana Inclusocial, por el importante rol que ha tomado la iniciativa "alimentación justa" que promueve la colaboración público-privada para garantizar la seguridad alimentaria de las comunidades más vulnerables.

Esta acción tiene como propósito la innovación en la entrega de las ayudas sociales, como lo fue el programa "locales conectados", que transformó la entrega de las cajas de mercadería a "billeteras virtuales" para que los beneficiarios puedan comprar lo que necesitan en los negocios asociados, promoviendo la economía circular. Asimismo, se afianzó la alianza con la fundación "entregando alegría", que realiza la venta de alimentos a bajo costo en distintos sectores de la comuna, facilitando para ello un espacio para bodegaje, reactivando el empleo y favoreciendo a las familias vulnerables y de sectores rurales.



Durante la ceremonia, realizada en el Hotel Movich Buró, y que contó con las de 40 mandatarios de distintos puntos de centro y sur américa, el alcalde Ortega señaló "más que un premio para el alcalde, es un reconocimiento a toda nuestra comunidad. Llevamos poco más de dos años de gestión y nos hemos esforzados por trabajar para construir un San Esteban distinto, más amigable y con mejores condiciones de vida para los habitantes", señaló

PUBLICA CON NOSOTROS

+56 9 4541 0740
 Contacto@diarioaldia.cl

Al día

SUSHI MONA.
 RESTAURANT + SUSHI BAR

LUNES Y MARTES: DE 12:00 A 22:30 HRS
 MIÉRCOLES A SÁBADO: 12:00 A 23:30 HRS
 DOMINGO: 14:00 A 21:00 HRS
 Avenida Miraflores #1219

+56 9 7889 0103 2 2985 6639

EL TIEMPO PARA ESTA SEMANA

Lun		13°		29°
Mar		11°		26°
Mié		10°		29°
Jue		12°		28°
Vie		10°		25°

En Los Andes se realizó seminario “Inclusión en la primera infancia, herramientas metodológicas para trabajar con niños TEA”

En dependencias del Colegio Marista se realizó el seminario denominado: “Inclusión en la primera infancia, herramientas metodológicas para trabajar con niños TEA”. La jornada, impulsada por la Municipalidad de Los Andes a través de Oficina de la Niñez y el Programa Chile Crece Más, fue realizada con motivo del Día de la Educación Parvularia y la Educadora de Párvulos.

El programa incluía distintas presentaciones de expositoras invitadas: María Fernanda Ibacache, presidenta de la agrupación TEA Los Andes; Paloma Latín abogada de la OPD que abordó la Ley 21.545; Marioly Lucero cofundadora de la Escuela “Nuestro Mundo Diverso”; y la presencia de profesionales de la fundación “T.E.A. Amamos”, Andrea Canseco y Alejandra Jeria. Al encuentro se invitó a participar a educadoras de párvulos de los jardines infantiles de la comuna, profesionales afines en el ámbito de la salud, así como a educadores que se desempeñan en las distintas escuelas de lenguaje, establecimientos educacionales de Los Andes y otros.

En el inicio de la actividad, el administrador municipal Carlos Briceño destacó la realización de este seminario: “en este tema que es tan importante, esta ley requiere la participación transversal de todos los servicios, de salud, educación, policías, por cierto de los municipios, hay un trabajo enorme por hacer, que la ley se haga realidad y sea un apoyo para nuestros niños y sus familias”.

Una de las expositoras fue María Fernanda Ibacache, mujer autista y madre en el espectro. Sobre su presentación, señaló: “cuando llega el diagnóstico, es un viaje inesperado. Abordamos el recorrido de nuestra vida personal, cómo lo viven las familias, cómo va a enfrentar nuestro hijo o hija el mundo, distintas herramientas. Yo creo que a nivel nacional hay falta de conocimiento de lo que es el autismo. Hay muchas cosas que hemos avanzado, pero falta todavía de parte de todos el interiorizarse de verdad, en la educación, en la salud, en el día a día”.

En su ponencia Marioly Lucero Cortes, profesora de educación diferencial, abordó el rol de las educadoras de párvulos en la detección temprana de la condición del espectro autista: “expuse acerca de qué es el autismo, porque todavía hay muchos estereotipos... la idea fue actualizar sobre lo que estamos hablando hoy, dar algunas señales de alerta a las educadoras de párvulos, para poder orientar a las familias y derivarlos a los profesionales más idóneos”.

Una de las asistentes al seminario fue Loreto Navarrete, psicopedagoga que se desempeña en un jardín infantil de la comuna. Ella resaltó esta instancia como una jornada de aprendizaje: “sirve para las educadoras, psicopedagogas, terapeutas y todo el equipo multidisciplinario, para tener más herramientas y estrategias para abordar esta necesidad y apoyar a las familias”.



Comienzan exitosamente obras de construcción de la Farmacia Comunitaria de Calle Larga

Gestionado por la Municipalidad de Calle Larga, el proyecto busca satisfacer las necesidades de las y los vecinos, a través de la venta de medicamentos en su propia comuna a un precio justo.

Sin cesar, así se mantienen las obras que levantarán la Farmacia Comunal de Calle Larga. Un nuevo espacio que facilitará el acceso a medicamentos económicos a las y los vecinos, quienes no cuentan con este tipo de establecimientos en sus barrios. La alcaldesa, Dina González, dio un adelanto sobre los siguientes pasos a seguir para su apertura.

“Vamos a realizar una consulta en todos nuestros territorios a las juntas de vecinos ya las personas mayores, con el fin de identificar los fármacos que compran. Pondremos acento en aquellos con mayor costo, los que sean complicados de comprar para enfermedades un poco más graves. La idea es que se inaugure lo antes posible”, sostuvo la máxima autoridad municipal.

Las faenas son ejecutadas por la empresa Alfaro Ingeniería y Construcción, alcanzando la cifra de 79 millones de pesos aproximadamente. Cristián Muñoz, director de Obras Municipales, se refirió al estado de las construcción de la farmacia que será un edificio independiente, al costado de DIDECO con acceso en calle La Pampilla.

“Vamos con un 10% de avance y esperamos terminar para la quincena de enero. Posteriormente conseguiremos las resoluciones sanitarias para que funcione como corresponde”, indicó Muñoz.

Los horarios y días de funcionamiento serán informados más adelante, una vez que se hayan afinado hasta los últimos detalles para brindar a la comunidad un servicio seguro, eficiente y de calidad.

En esta línea, Sebastián Martínez, subdirector administrativo del CESFAM José Joaquín Aguirre, compartió más detalles sobre el futuro de la Farmacia Comunitaria.

“Dentro del presupuesto 2024, tenemos considerados los dineros para iniciar la puesta en marcha. Una vez recibido el edificio esperaremos la autorización sanitaria, contratar al personal que va atender la farmacia e incluir todas las adquisiciones de las instalaciones que falten, tales como computadores, equipamiento. Además, realizaremos convenios con la Central de Abastecimiento (CENABAST) para conseguir los medicamentos”, afirmó el subdirector.

A todas luces, un ambicioso sueño que ayudará al bolsillo de las y los vecinos en el cuidado de su salud y qué mejor que en sus propios territorios. Avanzando en salud juntas y juntos, hacemos de Calle Larga, ¡cada día mejor!

